
     ７月  定 例 ・ 臨 時  教育委員会会議録  

日   時  平成２７年 ７月２２日（金）  午前・午後１１時００分から 

場   所 山梨市役所 ３階 応接室 

出席委員名 木 藤 勇 興・幡 野 勝 彦・坂 本 公 仁・廣 瀬 孝 子 

出   席 

事務局員名 

教育長 丸 山 森 人、小川鉄男、中村雅彦、角田弘樹 

 

  委員会書記 中沢 敏 

 

 議題及び議事の大要 

 

○議事 

（１）６月議会について 

 

丸山教育長）説明。 

図書館について、８月３１日で閉館とし、工事期間中は、夢わーく山梨にある図書室

で貸し出しが行えるよう調整中。 

つつじ幼稚園について、現在の入園者数は６５名。 

スマートフォンについて、所持率は小学校７０％、中学校９０％だが、家庭で利用ル

ールを定めているのは４０％しかない。（Ｈ２６年度調査） 

 

木藤委員）給食センターについては、十分な議論はされているはずだが、それでも質

問が出ている。その事が知らされていないのか。 

 

丸山教育長・角田リーダー）全協でも説明は行っているし、他の場でも行っている。 

 

幡野委員長）統合小学校の校名については正式には９月議会での承認となるが、校章

を募集するため、事前に「笛川小学校」が出ることについて、十分説明を行うように。 

 

幡野委員長）これからは、幼稚園とプールが大きな問題となる。特にプールについて

は、早く決めてあげないといけない。 

 

木藤委員）小学生にとって、プールは大きな役割を果たしていると思う。 

 

丸山教育長）しかし、まとめての整備となるとタイムロスが出てしまう。 

 

坂本委員）現実には、どのくらい使っているのか。 

 

丸山教育長）小学校・中学校ともに１０時間程度。学校の考え方を聞く中で、整理し

て進めていく。 



 

幡野委員長）３０人学級の不採択には驚いた。 

 

丸山教育長）反対する理由がわからない。事前にこちらへの質問がないまま不採択さ

れてしまっている。 

 

幡野委員長）世の中で少人数が進んでいることに関して、こちらでも整理して議会に

示す必要性を感じる。 

 

木藤委員）前回賛成した議員で、今回反対した方はいるのか。 

 

丸山教育長）いる。（前回反対した議員は、今回も反対） 

 

（２）平成２８年度使用教科用図書の採択について 

 

 丸山教育長）説明。会議の傍聴について決めてもらいたい。 

 笛吹・甲州の両市では、希望者がいたが、非公開とした、とのこと。 

 山梨市教育委員会会議規則第１６条では、委員長が「秘密会」を決められることにな

っている。 

幡野委員長）議事録は、個人名を出さなければ良いが、傍聴はどうするか。 

 

坂本委員）非公開でいいと思う。 

 

幡野委員長）個人名や学校が分かってしまう様な傍聴はいかがかと思う。 

 

廣瀬職務代理・木藤委員）非公開でいいと思う。 

 

幡野委員長）では、教科用図書採択に関わる教育委員会は、非公開とします。 

 

 

（３）牧丘・三富地域小学校統合について 

 

中沢）説明。 

 

坂本委員）校歌についてはどうなっているか。 

 

小川課長）２１日に、地元出身のミュージシャンに依頼をすることになっている。 

 

幡野委員長）校章募集のチラシには、統合する４校の校章を入れたらどうか。 

 

中沢）入れて作ります。 



 

 

（４）「生活アンケート」「いじめアンケート」の結果について 

 

 中村指導主事）説明。 

 

 幡野委員長）「いじめ」を報告すると「悪い学校」と思われること自体が問題の一つ、

とも考えられる。今のところ何か上がっているか。 

 

 丸山教育長）中学校で１件。 

 

 廣瀬職務代理）全戸配布しても、見ない親が多いと思う。各学校で、授業の材料とし

て使ってほしい。 

 

 中村指導主事）７月３日の校長会で示した。個別面談では使ってもらったと思うが、

授業でも使ってもらえるよう話をしておく。 

 

 幡野委員長）使う言葉をやさしくして、読みやすくすれば、使えるのではないか。 

 

 中村指導主事）１０月に行うスマホ調査の結果も見ながら、再度考える。 

  

 

（５）エアコンの設置について 

 

 角田リーダー）説明。北中と笛川中も今年度中に行う。８月中旬入札、下旬から工事

を進める。 

 また、牧丘第一小学校の散水施設も進める。 

 

 幡野委員長）小学校のエアコンはどうなるのか。 

 

 角田リーダー）国の補正予算待ちとなっている。市長にも要望してもらっている。 

 

 

（８）その他 

 

 丸山教育長）不審者情報が出た。 

 

（議事終了） 

 

 

次回  ９月 ８日（火）１０:００～ 



 

議決事項  教科用図書採択に関わる教育委員会は、非公開とする。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他、会議において必要と認めた事項 

 

 
 


